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令和５年度 第２回 学校運営協議会 議事録 

記録：大内 

■日時：令和５年７月２４日（月）１４:００～１６:００ 

■場所：小金井第四小学校 会議室 

■出席者：新保 佳子（会長） 山口 縁（副会長）  

天野 達彦委員、日下部 順子委員、渕上 直美委員、杉山 雅楽子委員、杉山 孔宏委員、 

森 一格委員、諏訪 伊都子、小幡 聖、渡邊主幹、大内主幹 

■欠席者：  

前田 剛委員 

１ 自己紹介 

２ 学校より 

（１）１学期の教育活動について（校長）   

・通学路見守り、資源回収、図書室整美、校庭芝生の維持管理、夏休みのウサギ飼育、学習支援等、幅広く教 

育活動への支援を保護者、地域の方からいただいた。 

・ＮＰＯ法人黄金井倶楽部からも体育の指導の際に学生ボランティアを４００時間派遣してもらっている。 

・学校公開については、アンケートから肯定的な意見が多かった。 

・引き取り訓練は、時間内に行うことができた。 

・不登校や登校しぶりの児童についての支援を引き続き行っていく。 

・地域から、公園にゴミを捨てる児童、学校からの手紙を他人の家のポストに入れる児童がいるとのことで朝会 

や学級で話をした。地域の皆様が子供たちを見守ってくださっていることはありがたい。引き続き、コミュニティス

クールの皆様には子供たちを見守っていただきたい。 

・２学期実施予定の運動会については、午前中のみとした。駐輪に関しては事情があり許可した方のみ、学校 

の敷地内に駐輪する予定である。これからの感染状況に応じて参観方法を周知する。防犯の観点から名札着 

用を徹底していく。 

 

（２）夏季休業期間の行事等について（副校長） 
・個人面談、水泳指導が始まっている。水泳については、暑さで中止になる場合も想定している。 

・通知表をなくしている学校もあるが、本校では通知表を渡してさらに面談を行っている。 

・今後、2泊 3日の林間学校や図書貸し出しがある。働き方改革の一つとして８月７日～１０日までを休校日と

している。9月 1日が始業式となる。 

 

（３）意見交換および協議 
 地域学校協同活動について 
 〇学校運営連絡会において、ＰＴＡ、地域が一緒に運動会を運営していくとのことだがどのような体制
になるのか。また、中学生ボランティアの活用はあるのか。 
・三楽公園への駐輪がなくなったので、受付や校内の駐輪を８名程度で運営していく。ＰＴＡ本部役員や地域を

代表して放課後子供教室の担当に声をかけていく。中学生ボランティアも受付の活動を予定している。 

・南中学校は、今年度は授業があるので参加できない。次年度以降は南中学校のボランティアを活用できるよ

うに相談したい。 

・第一中学校の生徒にも声をかけてみる。 
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〇夏休みのラジオ体操やその後の清掃活動で中学生ボランティアが参加してくれているが、ボランティ 

アをする際に学校の保険をかけることはできないのか。 
・ボランティア保険が教育委員会か生涯学習課から出るようになると良い。 

・このことは、コミュニティスクールコーディネーターの会で渕上委員から提案していただきたい。 
 

〇８月６日の地域防災訓練では行政との関わりはどうなっているのか。 
・避難所である三楽集会所と学校での避難との連携があると良い。 

・以前大雨が降った際、自治会を通さず、個人と地域安全課の対応のみだった。地域と地域安全課との関わり 

を密にしていきたい。 

 

〇１年生が２階のトイレを使用するようになったが、和式トイレの数が多く使用するのに困っている児童

がいる。洋式化はどうなっているのか。 
・四小は和式トイレがあるから、保育園でも和式トイレの練習に取り組んでいた。 

・保護者からも和式トイレへの不安や不満の声を聞いている。市の対応はどうなっているのか。 

・小金井第一中学校でもトイレについては、運営協議会で訴えていき改善した。 

・今できることとして、他の階の洋式トイレを使って良いように学校側には声かけをして欲しい。 

・トイレのことは、子供にアンケートをとるとか児童会で話題にするとか、子供の声を求めるのも大切なのではな 

いか。 

・今後、コミュニティスクールの総意としてトイレの洋式化に向けてどのような形で要望していけばよいか。まず 

は、学校側からもトイレの課題等を発信したり、設置要望してほしい。 

 

〇お知らせ文書等のペーパーレス化はどうなっているのか。 
・四小はペーパーレス化が進んでいるとはいえない。市内の学校ではほとんどがペーパーレス化に 

なっている。 

・南中学校は紙ベースではなく、デジタル配信になっている。しかし、デジタルには見落としや、子供が見ないの

で情報が親のところで止まることがある。デジタル配信と紙面配布の希望は半々位である。 

・ペーパーレスとそうでない方の意見は感覚としては半々な感じがする。 

・自治会でも、回覧をまわした時に見ていない人がいるので課題として感じている。 

 

〇意見交流 
・子供たちが出かける機会が増えて嬉しいが、危険なことをしないように家庭で話していきたい。 

・学校での子供たちは、前のめりで学習に励んでいる。給食には、魚料理やいろいろな献立が考えて出してもら 

えている。先生方も連携している。 

・学区で危険な車の運転をする方がいるので、ぐるみの会でも話題にしてもらいたい。 

・連雀通りにある三差路での子供の歩き方が危ない。学校だけじゃなく、家庭での話も大切と感じる。 

・子供会でお祭りに参加するが保護者のボランティアが集まらなくて困っている。コロナは５類になったが、まだ 

感染は続いているので、気を付けながら実施していきたい。 
 
 

 
 

３ 事務連絡 
  

・第３回学校運営協議会  １０月２８日（土） １４時から１６時  場所：四小 会議室 


